



# まつかぜ

発行者  
平和学園小学校同窓会  
茅ヶ崎市富士見町5-2

発行日  
平成26(2014)年9月30日

編集・印刷  
サイン印刷

題字  
学園長 中山 洋 司

## 同窓会のみなさま、こんにちは

平和学園小学校同窓会会長 倉澤 条太

今年の「まつかぜ」をお届けします。今年は大きく分けて三つのお願いがあります。

### 1. 平和学園小学校の児童数が減っています。

昨年に引き続き、今年も新入学児童が募集人員の半数でした。少子化と厳しい経済情勢が大きな原因でしょうが、何とかひとりでも多くの子供たちに平和学園の門をくぐってもらいたいものです。どうかお子さん、お孫さんを平和学園に入れてください。親戚、友人、知人にも広くお勧めください。

### 2. 同窓会を活性化するために、

みなさんの知恵と力を出してください。

同窓会とは何かということを考えていただくために「平和学園小学校同窓会規約」を同封しました。ご覧になればわかりますが、13年前に作られたこの規約はたいへんゆるくできています。それは、任意団体である同窓会が、さまざまな人が集まって、できるだけ楽しく、できるだけ楽に活動するための仕掛けだからでしょう。たとえば、議決方法や運営については何も決まっていません。平素、役員や代表世話人として活動している私たちも規約のことはほとんど気にせず、話し合いで活動を進めています。今年は規約を点検してみることにしました。会員のみなさんもぜひ意見を出してください。また、卒業年度ごとに本来決まっている世話人の方が活動できているかをクラスごとに確かめてください。過去に決

めた世話人が有名無実の場合は新たに世話人を決めて、事務局に届けてください。世話人総会への案内に対して全く返信のないクラスもあり、大変残念です。

「まつかぜ」で行事の都度お手伝いしてくださる方を募っています。世話人でなくてもどなたでも、むずかしく考えず、行事の折に顔を出して、自分ができること、興味が持てることに首を突っ込んでもらえばいいのです。また、アイデアがあっても実現がむずかしいことや十分にできないことがあります。人手が足りないのです。現役で仕事をしている人や遠方の方が同窓会活動するのは、なかなかむずかしいことでしょう。そこで、特にリタイアした世代の方たちに少しの時間と少しの知恵を出していただけるとありがたいです。

メール・アドレス [heiwagakuen@gmail.com](mailto:heiwagakuen@gmail.com)

### 3. 「賀川・村島フレンドシップ基金」について

平和学園では、学園支援のための「賀川・村島フレンドシップ基金」を設けました。同窓会のみなさんそれぞれに考慮していただくため、趣意書を同封いたします。ご協力をお願いいたします

今年8月、アレセア湘南高等学校のバスケットボール部が全国高等学校総合体育大会（インターハイ）に出場しました。インターハイ出場というのは、平和学園開校以来初の快挙です。その遠征費用の募金もこの基金を通じて行われました。

同窓会は役員や代表世話人だけが活動する場ではありません。みなさんそれぞれが平和学園や同窓会に会員としてできることを考えてくだされば、ありがたく思います。

## 平和らしくいきる

平和学園小学校校長 橋 明子

卒業生の皆様、お元気ですか。今回は、現在の小学校の様子をお知らせいたします。皆様の小学校の思い出を振り返るとともに、懐かしい子どもの頃にタイムスリップ。

平和学園小学校の一学期は、通常の授業以外に、たくさんの行事があります。行事は平和学園の歴史が詰まったものばかりです。行事を通して、子どもたちが繋いできた歴史のバトンを、先生方もしっかりと繋いでいることに感動しています。

4月は、入学式、歓迎会、イースター礼拝、創立記念礼拝、プレイデイがあります。5月には自然教室、感謝の日礼拝、6月は6年生の修学旅行。また、オープンスクール、小学校体験入学などもあり、子どもたちが活躍する機会に恵まれた学校生活だと思えます。

子どもたちは、小学校でどんな成長をしているのでしょうか。行事の多さでもわかるように、「皆で育つという経験」を沢山しています。例えば、自然教室です。縦割りのグループ活動を4月から行います。はじめに、グループのメンバーが発表されると、高学年から班長、副班長が決まります。そして、グループ名をどうするかという話し合いをします。名前が決まるとグループで協力し、旗を作っていきます。この作業をしてく中で、自分の思いや、提案が通らない経験や、気持ちを通じ合わないことから起こる喧嘩があります。また、縦割りのため低学年の意見は取り上げられないこともあるの

です。子どもの社会ではよくある当たり前のこと。少人数の小さな学校だからこそ、目に見える出来事だけではなく、心の内側に起きている様々な事柄から逃げずに向き合うという経験がたくさん与えられているのではないかと思います。入学した一年生にとっては、さっきまで優しかった上級生が、一つのものを作り上げていく中では、厳しさもあることを、目の当たりにします。真剣に取り組むからこそ、けじめやわかまえることを自然に学んでいるのです。

さて、自然教室の内容ですが、一日目の夕食作りは、2年生から5年生が担当します。1年生、6年生は別行動です。それは、1年生、6年生にとっては特別な行事だからです。初めての宿泊行事に参加する1年生の不安を取り除く担当が6年生です。他学年が夕食を作っているその時間デラックスタイムと称し、1年生と6年生が体を動かすという格別なゲームが準備されています。1年生を楽しませるメニューは、家族と離れた淋しさを忘れさせ、また夜もぐっすり眠りにつけるというおまけも付いてきます。子どもならではの発想、自分たちも経験してきたからこそ分かる気持ちです。6年生にとっては、1年生との交流内容、キャンプファイヤーの内容を考え、下級生に自分たちの決意を話すという課題があります。また6年生だけではなく、全児童一人ひとりがこの行事を特別な思いで迎えています。だからこそ、子どもたちの課題を、成長の力に変えていくためのサポートが必要なのです。

平和学園は、保護者と先生方の協力体制が昔から強くあったと聞いています。これも受け継がれていることでしょうか。

卒業生の皆様、平和学園小学校に足を運んでください。そして、平和らしい子どもたちが歴史を作ってきたことを、お話しして下さると嬉しいです。お待ちしております。

## 横山哲夫先生の会

2012年10月10日に故郷の巻機山に登られたまま消息を絶たれた横山哲夫先生の会が、ご家族、友人、多くの教え子が集まって、2013年10月5日に平和学園小学校グレーニアホールで開催されました。

岡崎晃牧師の司式、岡田枝画子さん(昭34)の奏楽により、開会礼拝が持たれたのち、発起人代表・高垣徹蔵さん(昭31)の司会で会が進められました。先生愛用のヴァイオリンの演奏、吉田恵さん(昭57)のピアノ演奏、吉田吉男さん(昭24)や小泉礼通さん(昭27)による若き日のエピソード披露、長年共に母校で教壇に立った増淵先生のお話と菩提樹の歌唱などのほか、家庭集会の活動などの信仰生活のお話を

通して、また、先生の作詞・作曲による讚美歌を全員で歌って、参集者それぞれの心の中の先生を偲びました。

1955(昭和30)年に平和学園で結ばれた涼子夫人と愛娘・能條真子さん(昭48)の挨拶の中で先生を「ウルトラ楽天主義の人」と評されたことや、また真子さんの夫君、落語家・三遊亭遊吉師匠が小話で会を締めくくられたことで、笑いと涙のうちに散会いたしました。

\*\*\*\*\*

涼子夫人から次のような報告をいただいております。

昨秋、平和学園にて横山哲夫お別れの会を開いて頂きありがとうございました。その後も発見されることなく、今年7月25日に役所に除籍届を出しました。ご挨拶をかねてご報告させていただきます。皆様の今までのご厚情に心から感謝致します。 横山涼子

## バザー2013

小学校PTA主催の恒例のバザーが2013年11月2日に開催されました。同窓会として以下の企画が参加しました。

中学生のグループが出店もひとつ増え、卒業生のPTAの方たちも同窓会のお店の売り子さんになって協力してくださって、だんだん参加者が増えました。

バザー終了後、慰労と親睦を兼ねた打ち上げ会がありました。同窓会世話人はもちろんPTA(現役とOG)、退職された先生方、バザー来場の卒業生など椅子が足りないほどの盛況でした。



本部/有機野菜・パン・寄贈品など  
岩倉瑞江/機スポーティブ  
江口なおみ/NPO法人ノア  
竹内健/機日賀真珠店  
市村真紀子/市村図書  
富澤美紀子/たましろの郷  
小林伊吹/ストールなど  
竹内剛/機ダンスタン  
増淵尚子/オリブ・オイル・ソムリエ

中島豊茂・菱倉勝人ほか  
(クレーブ134)/バンド演奏  
小林鉄斎/Canadianstyle Photo  
後藤橋比古/似顔絵  
中田夕夏/似顔絵  
平成22卒有志/雑貨・玩具  
平成23卒有志/ポップコーン  
鎌倉パーク・ホテル

## バザー2014

今年は2014年11月8日(土)11時から2時までおこなわれます(例年11月3日の開催ですが、今年は8日開催となります。お間違いないよう)。

昨年の出店者のほとんどが今年も参加されることになっています。出店に興味を持たれた方は今からでも間に合いますので、ぜひ申し出てください。また作品の展示のみの参加でも構いません。今年はグレーニアホールのステージが使えるから、アンサンブルやソロでのミニ・コンサートを企画して参加してくださいとうれしいです。

今年も4時から東海岸のSPORTIFFで打ち上げ会をいたします。ミニ同窓会です。バザーに来て現在の母校を知り、打ち上げ会で懐かしい方々と歓談しましょう。打ち上げのみの参加も可能です。お待ちしています(会費1,000円)。

前日11月7日午後に会場の設営をします。お手伝いの申し出を待っています。特典プレセールもありますよ。



## 第28回 クリスマス・チャリティー パイプオルガン・コンサート

第28回クリスマス・チャリティー・パイプオルガン・コンサートが2013年12月7日に500名を越すお客様を迎え、賀川村島記念講堂にて開催されました。副題を「パイプオル

ガンファンタジー」として、第一部「平和学園のオルガン絵本」は後藤香織氏によるパイプオルガンとフルーツと歌のアンサンブル、第二部「平和学園のオルガン音楽会」はスコット・ショウ氏によるレクチャー・コンサートを楽しまました。2011年より東日本復興支援に絞って被災地の幼稚園とパイプオルガンの復旧のために行っているチャリティーには、30万円以上の献金が寄せられました。

## JAZZ LIVE CONCERT IN CHIGASAKI 2014

平和学園・アレセア湘南校友会では、5月17日に第5回目のジャズ・ライブを開催しました。今回は昨年に引き続き日本のジャズの歴史の生き証人といった大御所3人・テナー・サクスの尾田悟氏、ドラムスの猪俣猛氏、ピアノの秋満義孝氏に加えて、ベースのジャンボ小野氏とヴォーカルの野村佳乃子さんを迎えて、心に沁みるスウィング・ジャズを楽しみました。

第6回は来年5月16日(土)に、クラリネットの谷口英治氏率いる谷口英治セクステットを招いて開催いたします。どうぞお誘い合わせのうえ、お出かけ下さい。

今回は茅ヶ崎市の後援を受け、市の広報板146か所にポスターを掲示することができ、「広報ちがさき」に記事が掲載されたこともあって、入場者が増えました。特に

初めての来場者が200名もあって、これからも広報次第で入場者が伸びそうです。

### 今回のおもな演奏曲 The Blues My Naughty Sweetie Gives Me

- |                         |                                 |
|-------------------------|---------------------------------|
| Memories Of You         | El Cumbanchero                  |
| Sweet Sue Just You      | In A Mellow Tone                |
| I'm Confessin'          | These Foolish Things            |
| Dickie's Dream          | Moten Swing                     |
| Again                   | An Affair To Remember           |
| On A Slow Boat To China | Cheek To Cheek                  |
| Deep Purple             | All The Things You Are          |
| Lover, Come Back To Me  | On The Sunny Side Of The Street |
| Amazing Grace           | Take The A Train                |
| To Love Again           | 砂山                              |
| Se Llama Fujiyama       |                                 |

## 4年生の米作り

母校では4年生の農業体験学習として、卒業生の岡正司さんの指導の下、今宿の岡さんの田んぼでのもち米作りが10年ほど続いています。

児童の授業として行われているのは、①事前授業 ②田植え ③稲の花観察会 ④稲刈り・稲干し・脱穀・精米 ⑤餅つき、の5項目ですが、その間の作業はすべて岡さんご夫妻がして下さいます。授業当日は保護者有志もお手伝いに参加していますが、年々岡さんご夫妻に体力的な懸念が感じられるようになり、今年1月の餅つきから同窓会からもお手伝いに出ることになりました。

同窓会では、今年は米作り授業を映像と文で記録することにしました。掲載した写真は今年の田植えの様子の一部です。今後もお手伝いして下さる方を広く募ります。興味のある方の申し出を待っています。今年度はあと、稲刈りとお餅つきが大きな仕事です。

今年1月の餅つきの時に生徒のお母さん方が作ったレポート“2014年1月21日写真でつづるお餅つき「心をこめて、おもてなし」”の中にある岡さんの紹介を原文のまま転載します。

### ～岡さんと平和学園～

岡さんは昭和12年生まれ。近所の小学校に昭和18年から通い始めました。岡さんご一家は現在の場所に引っ越して来ました。元から居た人にとって、他所から来た岡少年はイジメの対象でした。そして、岡少年はご両親のお仲人役の故勝井萬治郎先生（平和学園前理事・中学校教師）の勧めにより、平和学園小学校に自転車で行復約8kmを通学しました。

その後、平和学園中学校に入学し、岡少年は学力の違いや、平和学園の自由な校風と差別のない世界に、強くカルチャーショックを受けました。また、同級生の知識の広さ深さに驚き、一生懸命努力しました。

最後に「私の人間形成は、平和学園中学校に通っていた3年間で培われました。今でも同級生とは、とても仲が良いです。勉強も大事ですが、出会った縁を大切にして下さい。なぜなら人はいろいろな人と会うことによって、形成されてゆくからです。そして、今、残っている自然をどうか大切に愛して下さい。」とメッセージを贈って下さいました。



ひもの目印の手前側に植える（5cmくらい差し込む）。ていねいに。  
・ひもの長さ/約30m ・ひもの目印/間隔 約30cm（苗と苗の間隔）



一列終わったら、一列分下がり、目印のひもを約30cm下げて2列目を植える。  
・列の間隔/約30cm ・目印のひもはピンと張る



一列ずつ繰り返し、15列。約15時間で田植え完了。

## 児童会長のひとこと



今の母校の雰囲気や垣間見るために、今年の児童会長・中澤力君の力強いことばを紹介します。

僕は、平和学園小学校が大好きです。なぜならここには優しい友達がい、先生達がおもしろいからです。

平和学園小学校では、1年生から6年生までの全学年がいっしょに遊び、全学年のみんなが友達です。友達は、何かをやるとき盛り上げてくれます。「それ、いいね!」と言ってくれます。失敗しても責められないし、泣いていたら励ましてくれます。そんなみんながいるから、ここは安心できる学校なのです。先生達は授業だけでなく、休み時間には

遊んでくれます。勉強を教えてくれる先生や、聖書の先生、田んぼの先生、サーフィンの先生もいます。そんな僕達のことを神さまが見守ってくれています。

僕が児童会長に立候補したとき、演説会の場でこう言いました。「認め合える学校、喜び合える学校、ゆるし合える学校、そして、一人ひとりが楽しく過ごせる学校にしていきたい。」認め合える学校とは、一人ひとりが相手の意見を尊重し合える学校です。喜び合える学校とは、みんなが友達の喜びを自分の喜びのようにいっしょに喜べる学校です。ゆるし合える学校とは、ケンカをしてもすぐに仲直りができる学校です。この三つのことをみんながいつも心に留めていれば、一人ひとりが楽しく過ごせる学校、つまりみんなが今まで以上にもっともっと楽しい学校生活を送れる平和学園小学校になると思います。だから僕は会長として、この四つをみんながいつも思い出せるようにしていきたいです。

## クラス会などの報告

クラス会や会合の写真や情報をいただきました。今後も写真やコメントとともに情報をお寄せ下さい。

### ■最後の“なでしこ会”

2013年6月12日(水) 雨のち曇り  
横浜・順海閣



### ■昭和32年卒のクラス会

2013年10月5日。茅ヶ崎ラスカ  
サロン。26名出席。



### ■昭和34年卒業(第42回生)のクラス会

昭和34年卒業のクラス会を、2014年6月8日に数十年ぶりに行いました。きっかけは、昨年の「横山先生の会」に出席された、恩師の今城先生のお姿を拝見して、出席した同期の仲間が異口同音にだいたいお年を取られたなと思い、今のお元気なうちに一度皆で集まろうと言うことになり、クラス会を行いました。急な事で出席者は少なかったのですが、久しぶりの再会は大いに盛り上がり楽しいひと時を過ごしました。



### ■昭和36年卒のミニ・クラス会

2013年10月5日 茅ヶ崎にて。  
14名出席。



## 自分の進路を考える講座

第4回「自分の進路を考える講座」が2014年3月12日に賀川村島記念講堂で開催されました。

講師は薬品孝久さん(昭34卒、NPO法人湘南スタイル理事長)でした。アパレル販売の仕事から現在のNPO法人の仕事へと変遷された考え方について、熱心に話されました。

小学校5年から中学校3年の生徒を中心に、高校生、保護者、卒業生など多数が参加しました。

NPO法人湘南スタイル

ホーム・ページ: <http://www.shonan-style.jp/>

## 2013年度会計報告 (単位:円)

収入の部		支出の部	
科目	金額	科目	金額
維持会費	314,000	維持会費振込料	11,360
新卒者入会金	240,000	「まつかぜ」印刷費	183,750
バザー売上	30,790	「まつかぜ」送料	94,800
バザー出店者協力金	90,900	小学校PTAへの寄付金	50,000
親睦反省会費	38,000	通信費	9,870
預金利息	718	印刷費	68,946
		会議費	13,005
		新卒者記念品	58,640
		消耗品雑費	3,092
		親睦活動費	136,160
		バザー仕入	7,500
		ホームカミングデイ接待費	5,875
		バンド交通費	20,000
		校友会拠出金	20,000
		バザー用長机	40,800
小計	714,408	小計	723,798
前期繰越金	3,948,677	次期繰越金	3,939,287
合計	4,663,085	合計	4,663,085

## 2015年度 児童募集

### 第1回 入学選考

- ◆願書受付 / 9月20日(土) ~ 10月6日(月)
- ◆募集人員 / 第1学年 27名
- ◆選考日 / 10月21日(火)

### 第2回 入学選考

- ◆願書受付 / 10月22日(水) ~ 11月4日(火)
- ◆募集人員 / 第1学年 若干名
- ◆選考日 / 11月11日(火)

### 2014年度 転入学児童募集

- ◆募集人員 / 欠員のある学年 男女若干名  
お問い合わせ下さい。

### 〔公開行事〕

- ※体験入学: 10月 4日
- ※学芸会: 10月25日
- ※バザー: 11月 8日
- ※クリスマス: 12月12日
- ※学習発表会: 3月 4日

お問い合わせ: TEL 0467-87-1662

## 第29回 クリスマス・チャリティー パイプオルガン・コンサート

今年の第29回コンサートは後藤香織氏の企画・構成で副題を「Beauty, Beauty, Beauty!! ~オルガン音楽とヘアコレクションの世界」という、これまでとはひと味違うコンサートを予定しています。

多数の来場をお待ちしています。

日時: 2014年12月6日(土) 午後2時より

会場: 平和学園 賀川村島記念講堂

出演: 後藤香織 ほか

※ 入場無料 (先着 550名まで)

## The 6th JAZZ LIVE CONCERT IN CHIGASAKI

日時: 2015年5月16日(土) 午後2時より

会場: 平和学園 賀川村島記念講堂

出演: 谷口英治セクステット + 野村佳乃子 (ヴォーカル)

※ チケットは2015年2月より発売予定

## 維持会費納入のお願い

維持会費は同封の振込用紙を利用して納入していただきますよう、お願いいたします(振込料無料)。

**1口1,000円、何口でも結構です。**

卒業後10年間は免除となりますが、発送作業の関係から、全員に振込用紙を同封しています。

## 職員動静

勝間亜紀子 4月より産休 高木優子 8月より産休

## 編集後記

感想、意見、掲載原稿をお寄せください。クラス会の写真もぜひお寄せください。

小学校同窓会への連絡用として、メール・アドレス [heiwagakuen@gmail.com](mailto:heiwagakuen@gmail.com) を設定しております。ご利用ください。

また、小学校の事務でも同窓会事務局への取次ぎをしてくれ (TEL: 0467-87-1662)。